

I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO

ACTA N° 067 **SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL** **DE FECHA 06 DE NOVIEMBRE DE 2014**

Siendo las 10, 15 horas el Presidente del Concejo Municipal, Alcalde Sr. Mauricio Carrasco Pardo, da por iniciada la Sesión.

Asistencia; Se encuentran presentes los Concejales Sres. Héctor Aguayo Lorca, Juan Alarcón Roa, Rolando Silva Fuentes, Felipe Vergara Lucero y la Concejala Sra. Ana Cartes Orellana. Actúa de Secretario Municipal Yesmina Guerra Santibáñez.

Inasistente el Concejala Sr. Luis Gatica Polanco.

Directivos, Jefaturas, Profesionales y Encargados; Administrador Ruben Gutiérrez Cabrera.

Tabla; 1) Situación Pescadores artesanales Quintero

Sr. Alcalde; Bien está sesión fue solicitada por el Concejo, cuyo Concejala Sr. Aguayo me transmitió esta necesidad. A mí me parece que era importante por la situación que aconteció ayer que no es normal en la comuna que suceda. Es un momento histórico lo que ocurrió ayer, creo que es el primero. No quiero decir ni Uds. Tampoco, se lo planteé así a los dirigentes que me llamaron por teléfono yo dije mira no te quiero decir, pero te lo dijimos.

Recién conversaba con la Sra. María Trujillo de la localidad El Mirador, me decía que se acordaba cuando el Presidente el Sr. Gerardo Muñoz, en la reunión del Consejo de la Sociedad Civil. Ocasión en que Ud. le dijo si estaban seguro de lo que estaban haciendo, dijeron que sí.

Nosotros conociendo un poco la forma, no vamos a decir violencia, de protestar de los pescadores de Valparaíso y Talcahuano son bastante distintos a las de Quintero y las de Ventanas, la gente de acá más conversa que reclama, hay mayor reflexión y más respeto con la ciudadanía.

Ayer ocurrió lo que en algún momento iba a ocurrir, que era que se manifestaran de la forma que se manifestaron, ustedes recuerden que parece que fue en el gobierno de Lagos, que en sesión de Senadores en Valparaíso entraron con un bote prendido al mismo Congreso. Están acostumbrados a este tipo de manifestaciones.

Bien, con respecto a esto doy la palabra.

Sr. Alarcón; Quería saber si esta marcha estaba convocada y autorizada, porque vienen varias cosas legales más adelante.

Sr. Alcalde; No es una marcha autorizada, la marcha no la autorizamos nosotros, es una marcha en conocimiento, discutíamos de hecho con el Gobernador, la diferencia entre una marcha autorizada y una marcha de conocimiento público.

Me pidieron el Salón Coloane para una reunión ampliada, lo cual el Coloane es de uso público, lo puede pedir un Club Deportivo, los pescadores, Sindicatos, no sindicalizados, lo prestamos, de hecho yo fui a la reunión estuve 5 o 10 minutos.

Mande a buscar al Sr. Puerto que es el vocero del movimiento, pregunte ¿Por qué se reactiva el movimiento? me entrego una copia, la cual voy a pedir que saque una fotocopia para entregarle a cada uno de Uds. para que manejen. Me dijo que este era un documento público, que lo han mandado a todas partes.

Todos los Concejales presentes, contestan que no lo tienen.

Sr. Alcalde: Independiente de eso, porque después esto es lo que ocurre con ellos, no justifica esto otro, después vamos a pasar a mostrar de lleno el tema de seguridad.

Es un petitorio quedicen que van a seguir manifestándose hasta el final, que esta cuestión va en ascenso, así como se comportan los pescadores, va a ir en ascenso. Hay varias medidas que dicen que no están cumplidas. Como por ejemplo:

1.- Emitir antecedentes sobre las medidas de mitigación por la contaminación ambiental de la Bahía de Quintero. Vino para acá a preguntar. Le dije que nosotros tampoco lo manejábamos ningún antecedente de los análisis que había hecho Enap.

2.- Emitir informe de las muestras extraídas por la autoridad y Enap y así transparentar esto. Tampoco nosotros tenemos como municipio ningún resultado ni del Gobierno Regional ni tampoco de Enap.

3.- Exigimos la higienización y certificación de los muelles y caletas también. Entiendo que había un compromiso que iban a lavar los botes y los muelles y sanitizar, cosa que no está hecha. Los motores de las embarcaciones fueron incluidos también como certificación de esta. Están reclamando porque muchos motores el día que fue el derrame entraron a la bahía, se encontraron con la mancha amanecida y todos los motores chuparon crudo por donde chupan agua para refrigeración. Eso, les tapo los motores y rompió los orines. Hay un montón de embarcaciones con los motores malos que nadie dio respuesta de eso.

4.- Exigimos nueva Resolución del Seremi de Salud que autorice la extracción. Comercialización y distribución del producto de jibia en la bahía de Quintero. Lo exigen porque el Seremi no ha sido claro, cerro la bahía, después la abrieron para la extracción, pero no está abierta según ellos la bahía para la comercialización. Pueden pescar, pero no pueden vender. También está exigiendo que esa cuestión o la cierran o la abren.

5.- Mitigación económica por el tiempo que sea necesario. Eso es un tema de plata.

Según su vocero, mientras no se solucionen los cinco puntos con Enap y la autoridad, van a seguir las movilizaciones, aquí entramos en lo que nos compete a nosotros que es la seguridad de la comuna.

Sr. Silva: Primero que nada, encuentro absurdo, nosotros a lo mejor cuando nos sentamos a conversar con un vocero, el Sr. Puerto. ¿Por qué razón en este momento el Sr. Puerto, a uno le dice una cosa aquí y cuando se reúne con los pescadores dice otra cosa? Por vídeo están grabadas las

conversaciones de él y los tonos cómo se refieren a la autoridad, al Concejo, al comercio establecido y a la comuna entera. Vi las grabaciones, las escuche no sé, si Uds. las han visto.

Sr. Alcalde: ¿La tienes? ¿Pero me las puedes conseguir?

Sr. Aguayo: Si quiere el mando a buscar.

Sr. Silva: Las vi anoche, no las tengo, sería conveniente para sacarse las vendas como yo la tenía hasta ayer. Con la movilización y con lo que paso ayer en la mañana de la gente que está reclamando, habrá más de 20 personas de Quintero, los demás eran todos del puerto de Valparaiso. Eso nosotros sabíamos que iba a venir a futuro cuando llegaron.

Conversando con el Presidente de Caletas Unidas, en este momento los de la Caleta El Manzano están pidiendo que se retiren los pescadores que llegaron del Puerto. Tienen plazo hasta diciembre, pero en 15 días más tenían que retirarse todos los botecitos que llegaron que llegaron del Puerto de Valparaiso. No los quieren en la Caleta.

Ademas, señalaron que el Servicio de Salud vino a tomar muestras, no lo permitieron. Esta gente, que no sé si es agrupación, pero los que no están asociados en estos momentos, no quiere salir a trabajar. Si las playas se abrieron, la semana pasada ya salieron a trabajar, los del Embarcadero, los que fueron amenazaron si salen de nuevo, le queman todos los botes. Al Salinas le queman los camiones y hasta la casa, le dijeron estas personas, que son las que recibió el Alcalde hoy día, en la mañana liderados por el Sr. Puerto.

Ayer hizo tira un negocio. Hay pérdidas como de M\$1.000.-, un poquito más, para que decirle un negocio de al lado, sin comentar el tema del Colegio de arriba.

Sr. Alcalde: Tuvieron que sacar a los niños del colegio. Es lo mismo que pasa con el centro de Valparaiso y Santiago.

Sr. Silva: Este señor hastacuándova a contar con nuestro apoyo. Personalmente no cuente más con mi apoyo para eso. Si el Sr. Alcalde quiere ayudarlo, es su decisión, así no se puede, de cómo se refiere a nosotros en las conversaciones que tiene con los pescadores, lamentablemente hay muchos pescadores que son familiares de nosotros y amigos nuestros.

Sr. Alcalde: Cuando fui a la reunión en el Francisco Coloane, estaba lleno de gente de la Caleta. Creo que no se imaginaban los pescadores de Quintero lo que iba a pasar al otro día.

Sr. Alarcón: Pero, Caletas Unidas le dio la potestad al Sr. Puerto para que fuera.

Sr. Alcalde: No se la ha dado. No tiene relación con eso.

Sr. Aguayo: Creo que las cosas hay que decirlas por su nombre, en ese contexto a mí me parece que la situación que está ocurriendo con los pescadores artesanales de nuestra comuna y los de afuera es una situación que es real.

Por un lado, tal como lo expresaba, el Concejal Sr. Silva los de Valparaíso son los que están pensando en compensación económica solamente, no quieren salir a trabajar.

Por otro lado, Ud. tiene un grupo de pescadores Quinteranos perteneciente a las Caletas Unidas que quieren trabajar. Hay que decir la verdad como es, quienes se han visto amenazados, agredidos por salir a trabajar. Esa situación no puede ser.

Yo tenía bastante simpatía al movimiento, pero cuando hoy día, uno ve una realidad existente y que en nada ayuda a la comuna fundamentalmente y obviamente que yo tampoco estoy por apoyar a este movimiento de pescadores independientes. Es más, creo que se hace un grave daño a la comuna de Quintero porque si Ud. analiza bien, todos los canales de televisión, presentan la noticia que los pescadores de Quintero, pero dicen producto del derrame de crudo producido en la Bahía de Quintero, que es lo que la gente se queda con eso.

Sr. Alcalde: De hecho hay gente a nivel nacional que debe estar validando esto, pero no conocen el trasfondo ni porque reclaman.

Sr. Aguayo: Exactamente, entonces los únicos perjudicados que van a ser, van a ser la gente de nuestra comuna que espera con ansias que llegue el verano, para poder trabajar y desarrollarse, porque lo que quieren las noticias es eso, el derrame de crudo o sea, la contaminación de la Bahía. A que vamos a ir a Quintero, si está todo contaminado. Eso indudablemente que va a producir un daño enorme a la gente de la comuna, sin embargo, como todos sabemos, la principal responsabilidad la tienen los propios pescadores de Quintero, que hoy día recién han asumido el gran error que cometieron por haber aceptado que la gente de la Sudamericana se viniera para acá. Que nosotros no tenemos nada que ver porque a nosotros ni siquiera se nos informó, nos enteramos por el diario.

Administrador: Por eso la palabra que ocupó el Sr. Gerardo Muñoz, quien señalo que era progreso para la comuna.

Sr. Aguayo: Hoy día, están totalmente arrepentidos cuando se ven en este tipo de situaciones, pero en lo medular, a mí me parece que este es el movimiento de pescadores independientes, lo único que quieren es buscar compensaciones, saldar por hecho esta situación, manteniendo este movimiento, quizás lo que se plantea aquí son causas totalmente justas, pero también hay que entender que este último episodio fue un accidente, pero que este tipo de accidentes ocurren normalmente o han ocurrido siempre en la Bahía de Quintero o van a seguir ocurriendo.

Lo que mantienen en este petitorio no hacen nada más ni menos que seguir manteniendo los movimientos, pero con objeto de que, de beneficiarse solamente ellos y la comunidad de nosotros a partir de eso sigue perdiendo, seguimos perdiendo, más encima nos dañan. Este tipo de protesta de verdad es justo y legítimo que la gente se pueda movilizar por causas que son justas, pero a mí me parece que estas causas que están planteando es injusto porque lo único que quieren es beneficiarse de mutuo propio y la comunidad nada.

Me parece que hay que adoptar una alianza con los pescadores de Quintero con Caletas Unidas, que junto con nosotros podamos hacer frente a este tipo de situaciones. El análisis que yo hago, lo hacen también los pescadores de Caletas Unidas, creo que todos nosotros también, lo compartimos, en que hoy día, efectivamente quieren salir a trabajar, no los dejan y los únicos que están sacando provecho de este movimiento son precisamente estos pescadores que vienen de afuera.

Sr. Alcalde: Y algunos que no quieren trabajar de Quintero.

Sr. Aguayo: Si, y algunos que no quieren trabajar de Quintero y quieren recibir el M\$1.500.-. Ese es el asunto, entonces indudablemente nosotros tenemos que tener una apertura mucho mayor que es resguardar los intereses de nuestra comuna y de la gente de nuestra comuna. Hay que separar aguas, con respecto a este movimiento y con los pescadores nuestros. Ese es el tema del asunto, yo de verdad al igual que el Concejal Sr. Silva por lo que se expresó, no estoy dispuesto a seguir apoyando este movimiento de pescadores independientes.

Sr. Alcalde: Espero que lo que ocurrió ayer, produzca un quiebre, porque ustedes pudieron ver la primera vez, que nosotros prestamos el Coloane, lo que paso con Gerardo Muñoz, la misma gente del Manzano lo dejo solo. Ayer cuando fui a la reunión estaba lleno de gente de El Manzano, estaba todos, hasta pescadores de Loncura, Papagallo, Embarcadero. Todos, habían como 450 personas en el Coloane.

Hicieron su presentación con respecto a esto, aquí es donde se entusiasman los pescadores nuestros. Nos pidieron un data, amplificación, equipos que facilitamos para que trabajaran con los pescadores. Esto fue el martes, se juntaron todos los pescadores de las Caletas de Quintero y los de afuera, todos. Antes que yo llegara, afortunadamente grabaron toda la reunión, cuando llegue, lo fui a saludar antes de la audiencia ya habían visto estos temas, que en el fondo la reunión era para mostrar estos antecedentes.

El Sr. Puerto es el que lidera todo el movimiento, pero en la testera estaban los dirigentes de todas las Caletas, si hay plata de por medio, todo el mundo se interesa, estaban todos los dirigentes el único que no estaba era Gerardo Muñoz, pero si estaban todos los pescadores del Manzano. Bueno cuando hable yo les dije que contarán con los recintos municipales para que hicieran reuniones que no anduvieran en la calle, justamente para que no hagan desmanes. Les dije que iba a respaldar a todos los pescadores de Quintero, que no venía a respaldar el movimiento del Sr. Puerto, sino que a todos los pescadores, esto tiene que ver específicamente con Caletas Unidas. Si alguien me pregunta mañana en la mañana, yo no voy a cambiar eso, voy a respaldar a los pescadores.

A mí me parece que esto que está ocurriendo hoy día, tienen que exigirlo, si fue un daño grave que se les hizo a los pescadores de la comuna, pero eso no significa que uno respalde la delincuencia. Son dos cosas distintas. A los pescadores.

Creo que todos se fueron con esa sensación. Dice Roberto Monardes que después que me fui, el Sr. Puerto salió diciendo bueno y ahora que se fue el Alcalde, decirles que nosotros no vamos a salir a pescar, no vamos a dejar a nadie que quiera salir a pescar. Entiendo que está la grabación.

Sr. Vergara: Eso son amenazas.

Sr. Alcalde: Amenazas. Los movimientos de pescadores son fuertes.

Sr. Silva: Hay una grabación, que señala que gracias al movimiento, pasaron los M\$42.000.- para esta comuna de mierda.

Sr. Alcalde: Hay que buscar esa grabación.

Sr. Aguayo: Si está. Lo que pasa es que es muy pesado, están tratando de mandármelo por otro lado.

Sr. Vergara:Concordando con lo que dijeron los Concejales Sres. Silva y Aguayo, esta cuestión desde el principio fue oscura, fue irregular, cuando se entregó la plata, todos supimos lo que paso, empezaban a haber cosas extrañas. Por ejemplo, no hubo un orden para entregar la plata. Creo que también nosotros como gobierno local también pecamos, tendríamos que haber canalizado de una manera, sería la entrega de esos recursos porque vino gente de todos lados a recibirla.

Sr. Alcalde: No tiene que ver con la Municipalidad.

Sr. Vergara: Pero uno puede exigirlo, sino como e iba a generar un orden, no había manera.

Administrador: Del punto de vista jurídico no podemos hacerlo, era una negociación entre la empresa con los pescadores.

Sr. Vergara: Igual fue algo extraño, raro, oscuro, fue irregular, nadie quedo contento.

Sr. Alcalde: Me imaginaba que habían sacado la cuenta, que iban a llegar a los M\$50.000. Rigoberto Collao de la PDI, me dijo que eran M\$600.000.-

Sr. Vergara: Con respecto a este personaje, José Miguel, también encuentro que es un personaje oscuro, es un tipo que no es de la comuna, es una persona que llevo acá, que no tenemos por qué darle el respaldo a gente como esa, gente que lidera un movimiento negativo, un movimiento violento que nosotros no podemos avalar ese tipo de situaciones.

Administrador:Solamente una cosa para que lo puedan aclarar, aprovechando que está el Concejal que representa a la Cámara de Comercio. Ayer me mando la Sra. Marlene, enojada. No está bien lo que le paso, pero le explique que la Municipalidad en esto no tiene nada que ver, como haciéndonos responsable, ustedes deben tener el mismo discurso, la Municipalidad no se puede hacerse responsable de los desmanes porque además a nosotros también nos costó caro, tuvimos que mandar a las máquinas a limpiar.

Sr. Alarcón ¿Pero el Municipio no puede hacer nada? Brindar un respaldo a la comerciante.

Sr. Alcalde: ¿Un respaldo, un aporte?

Sr. Alarcón: No, una demanda que vaya a instalar la misma persona.

Sr. Silva: Hay una persona que está liderando un movimiento, que incitó a la gente a este movimiento,hay grabaciones que está incitando a este paro de ayer, bajo eso, las Caleta Unidas, dijeron que no hicieron ninguna convocatoria. La Sra. Marlene, estaba muy afectada, casi de impotencia lloraba, mas encima que casi se ahogan con las bombas lacrimógenas, tenía gente almorzando, las cocineras desmayadas.

Sr. Alcalde: Lo que les paso es lo que pasa en cada protesta en Santiago o Valparaíso.

Sr. Silva: Les explique más o menos lo mismo. Van a hacer una acción legal contra la persona que convocó a este movimiento, es el responsable. Lamentablemente están empañando a todos los pescadores de Quintero, están todos en la palestra y más aún, lo que más han costado, es que

estamos saliendo del derrame, se abrieron las playas, vienen el verano y salimos de nuevo en esta cuestión.

Sr. Alcalde: Me llamaron algunos pescadores, me llamo Gustavo ayer de Loncura. Lo vi en la reunión con todos los pescadores, no pueden decir que no están con los pescadores. Cuando se formó este movimiento se descolgaron al tiro de Caletas Unidas, acuérdate que lo dejaron solo al tiro, se cambiaron todos de movimiento. Ayer me llamaron asustados ¿Estas en la Municipalidad? Respondo que estoy en Santiago. Me dicen que tenga cuidado, que no salgas porque son puros delincuentes, nosotros fuimos, nos pararon los Carabineros. Van para la Municipalidad. Entiendo que cerraron las puertas.

Espero que les haya servido de lección lo de ayer, porque mañana hay otra toma. Entiendo que se toman la Bahía.

Sr. Aguayo: Ahí, hay un tema súper delicado. Ayer por ejemplo, fueron a la boya, se derrumbó, ahí quien vela por la seguridad del mar es la Armada, que está obligado a presentar una demanda por acto terrorista.

Sr. Alcalde: Anoche hable con el Capitán de Puerto y Carabineros, me decían que había gente que quería prender antorchas en la mono boya donde hay petróleo. Tiene dos marinos heridos con palos de los botes. Nos sobrepasaron. Van a ejercer acciones legales contra ellos. Cortaron la espía a un buque que estaba ahí, si hubiera habido marejada, el buque se podría haber ido en contra el muelle, No es menor lo que está ocurriendo aquí.

Sr. Aguayo: Por eso en ese sentido, proponer es que salga una declaración pública de este Concejo Municipal, en términos de rechazar categóricamente los actos de vandalismo, la amenaza en contra de los pescadores y a la comunidad de Quintero de parte de este movimiento. Dejar claramente establecido que si viene cierto, no nos oponemos a que los trabajadores a través de la movilización reclamen por sus legítimos derechos, pero no concordamos con ellos, la forma de movilizarse que lo único que han hecho es traer y causarun daño a la comuna. Hay que hacerla como Concejo Municipal.

Sr. Alcalde: Hay que hacerla, hacerla al filo porque nosotros no nos podemos ir en contra de la expresión de los trabajadores.

Sr. Vergara: No podemos estar a favor del vandalismo.

Sra. Cartes: Colocar ahí, el apoyo irrestricto a las Caletas Unidas.

Sr. Vergara: Claro, si esa gente es de Valparaíso, los que están haciendo vandalismo no son los de Quintero.

Sr. Alcalde: Hay fotos. Hay que hacer una declaración, en que nosotros vamos a seguir respaldando a los pescadores de la Comuna de Quintero, a la gente que desarrolla la pesca, pero no compartimos la forma de vandalismo, no estamos acostumbrados a esto en la comuna, no compartimos y no somos responsable del vandalismo de las personas que incitan a esto.

Sr. Silva: ¿El Municipio puede hacer una querrela por los presuntos responsables del vandalismo que hubo ayer?

Sr. Alcalde: Si, eso podría hacerlo con respecto a los daños y perjuicios de los bienes nacionales de uso público y al equipamiento municipal.

Sr. Vergara: Eso debiera hacerlo Alcalde.

Sr. Aguayo: Es súper pertinente y atinente el poder hacer a la brevedad posible esta declaración pública, mandarla a todos los medios, que quede la posición reflejada.

Sr. Alcalde: Tiene que ser al filo en ese sentido. Nosotros tenemos que respaldar a los pescadores, tienen derecho a movilizarse que le quede claro a la gente de Codelco, Salvemos Quintero, que pueden manifestarse, pero lo que la Municipalidad no respalda son los hechos vandálicos.

Sr. Vergara: Salvemos Quintero hace puras cosas artísticas.

Sr. Alcalde: Lo otro que me quedo preocupado que en la mañana cuando vino a dejarme este petitorio, el representante de los pescadores por el lado del movimiento es que se reunían estos días con Salvemos Quintero que los iban a incitar a tomarse la carretera, la próxima semana. No sé qué día, que iban a invitar a los colectivos, a los comerciantes a todos. Me preocupa que la gente enganche como los pescadores de Quintero, que engancharon con el llamado de una manifestación pacífica y se transformó en la mansa embarrada.

Sr. Alarcón: Hoy día le están sacando provecho a esto.

Sr. Aguayo: Amerita que es urgente fijar posición como Municipio porque fíjate, hice un comentario en facebook y la gran mayoría de la gente concuerda conmigo que Quintero no es para esto, no es para el vandalismo, la gente que se ha metido ha opinado a favor, que la gente nuestra no está acostumbrada, que lo que hicieron, tenían a los chicos asustados, que causaron daños, o sea toda la gente concuerda con eso. En la medida que nosotros seamos claros al respecto, va a ser mucho mejor, cuando inciten al resto de la gente a hacer una aparición, la gente no va a enganchar, pero tenemos que hacerlo.

Sr. Alcalde: Nosotros tenemos que sacar esa declaración clara, de que nosotros no estamos detrás de esto porque la gente se confunde. Manifiestan si la Municipalidad autoriza, y nadie hace nada. Le dije a la Marlene que no autorizamos estas cosas, nosotros no tenemos autoridad, todas las manifestaciones son autorizadas por la Gobernación, previa solicitud. Segundo, nosotros como vamos a respaldar que rompan el negocio, o que rompan los vidrios de la Municipalidad o que desalojen un colegio. No estamos en esa.

Hay que sacar una declaración de la Municipalidad clara, en que respaldamos a los pescadores, pero no este tipo de vandalismo, que no vamos a respaldar ningún movimiento que sea con este tipo de manifestaciones.

Sra. Cartes: Colocar también que el municipio se va a querellar con todos los que resulten responsables respecto de los daños de los bienes municipales.

Sr. Silva: Poner una querrela con los que resulten responsables. Debe ser esto, hacerla y entregarla mañana, sino van a volver de nuevo, ni Dios lo quiera se vengan para acá, va a quedar la embarrada y al final la comunidad va a decir Uds. no hacen nada.

Sr. Alcalde: Más que eso me tiene súper preocupado que esta cuestión se agrande.

Sr. Silva: Si claro es que una de las maneras es empezar a cortar la cabeza al tiro no más.

Sr. Alarcón: ¿Joshua es quién está a cargo de Salvemos Quintero?

Sr. Vergara: No, los cabecillas son otros, el Miguel Ángel Vargas, el Canelo...

Sr. Alcalde: Pero Joshua es el que sale en televisión.

Sr. Vergara: Porque Joshua sabe hablar mejor que todos, pero lo que hacen todos.

Sr. Alcalde: Claro, Joshua es el Puerto.

Sr. Vergara: No pero ahí es distinto. Conozco el movimiento porque participé en un comienzo...

Sr. Alcalde: Si, yo me reuní con la directiva.

Sr. Vergara: No es el que la lleva, es el que sabe hablar mejor que todos, por eso él habla, pero hay una lucha de poder ahora o sea hay un tema adentro.

Sr. Alcalde: Claro esa cuestión es lo que va a ocurrir, cuando hay una lucha de poder. Por ejemplo, la primera vez, que se armó este movimiento de los pescadores eran varios los voceros.

Enseguida, el Concejo Municipal escucha una grabación de la convocatoria que tuvieron todos los pescadores, liderada por el Sr. Puerto.

Sr. Vergara: ¿Pero qué dijo? Señala “que el Alcalde en estos momentos está en Santiago con el Gerente General de Enap, moviendo los hilos de las concesiones para poder llegar a algún arreglo”.

Sr. Aguayo: Lo van a traer en CD, pero a mí me parece que esto reafirma la necesidad de efectivamente, el poder desvincularse de esta gente.

Sr. Vergara: No hay que prestarle más ropa, hay que quitarle el piso.

Sr. Aguayo: Hay que quitarle el piso así derechamente, entonces aquí hay que hacer una declaración, que el Administrador redacte con el abogado una buena Declaración Pública que ponga en manifiesto en que nosotros nos interesa velar por los intereses de los pescadores de Quintero y de nuestra Comuna. Eso es lo que el Concejo Municipal encabezado por el Alcalde, es lo que ha estado haciendo y seguirá en esa misma senda, conversando con el Gobierno, conversando con la empresa etc.

Sr. Alcalde: Lo mismo que hemos estado haciendo ahora, mediando para que a los pescadores les llegue, pero nosotros no vamos a respaldar este tipo de vandalismo, ya se pasa para otro lado. Imagínense que hay marinos heridos, un pescador que no es de Quintero menos mal, le pegaron con una bomba lacrimógena en la cabeza.

Sr. Vergara: Lo que pasa es que igual hay mucha gente que está preocupada por el tema ambiental en la comuna a raíz de todo esto que ha pasado. Se preguntan qué postura tenemos nosotros frente a la nueva instalación de empresas contaminantes, crecimiento del parque industrial. Es una postura que también tenemos que adoptar. Es la oportunidad que tenemos para poder dejarlo en claro.

Sr. Aguayo: Me parece bien, hay que congelar el parque industrial, eso es.

Sr. Vergara: Yo también le pido informalmente que se pueda adoptar una posición frente a eso.

Sr. Alarcón: Ese es un acuerdo nuestro.

Sr. Alcalde: ¿Leíste la declaración que hice al Mercurio el otro día? Mi posición es clara, que el parque industrial no puede seguir creciendo.

Sr. Aguayo: Que se defina la voluntad del Concejo Municipal, adoptando un acuerdo.

Sra. Cartes: Que hay que mejorar lo que ya hay.

Sr. Alcalde: Claro mi postura en el diario es que no estamos en contra que se cierre ninguna empresa por el trabajo de la gente, que no se puede seguir instalando ninguna empresa más.

Sr. Vergara: Eso sería interesante que haya un acuerdo de Concejo.

Sr. Aguayo: También como acuerdo de Concejo de no respaldar las acciones de este movimiento.

Sr. Alcalde: Ojo hay que colocar industrias peligrosas contaminantes.

Sr. Vergara: Claro que se instalen galpones y cuestiones, eso se puede instalar, pero no más termoeléctricas.

Sr. Alcalde: Están encasilladas no más industrias peligrosas contaminantes. Y eso deja afuera a los puertos por ejemplo, yo siempre he dicho que estoy de acuerdo en instalar un puerto regulado, un puerto.

Sr. Aguayo: Sería contradictorio porque el Alcalde de Quintero, es el Presidente de la Asociación Nacional de Ciudades Puertos Concesionados, no puede estar en contra,

Sr. Alcalde: No y además que un Puerto genera 3.000 puestos de trabajo.

Sr. Vergara: Que exista una postura porque si vamos a empezar es que sí, pero es que no, que se refiera solo a las empresas contaminantes.

Sr. Alcalde: SI Uds. están de acuerdo y se suman, es cosa de Uds.

Sr. Vergara: Que salga en la Declaratoria porque hay mucha gente que sabe de esta reunión que estamos ahora y están preguntando.

Sr. Aguayo: Adopte un común acuerdo.

Sr. Alcalde: Pero que quede definido como Industrias peligrosas contaminantes, porque hay industrias que son peligrosas no contaminantes, hay industrias que no son ni peligrosas ni contaminantes, perfectamente se puede hacer un barrio de galpones, de almacenaje, de energía limpia, mareomotriz, eólica.

Si el Premval lo dice, el Premval dice que hay una zona que es para industrias peligrosas contaminantes y lamentablemente en ese sector, quedaron definidas 500 hectáreas para que pueda crecer.

Sr. Vergara: Que sirva de presión para modificar eso.

Sr. Alcalde: Entonces, se solicita el pronunciamiento del Concejo.

Todos los Concejales presentes, además del Alcalde votan con no estar de acuerdo en el crecimiento de ninguna instalación más de industrias peligrosas contaminantes, por tanto, el acuerdo adoptado es el siguiente.

Acuerdo: a) El Concejo Municipal adopta por unanimidad congelar la instalación de industrias peligrosas contaminantes.

Sr. Alcalde: Lo segundo, adoptar como acuerdo de Concejo Municipal, realizar una Declaración Pública que señale que el Alcalde y el Concejo Municipal de Quintero apoya incondicionalmente a todos los pescadores artesanales de Quintero, que han sido afectados por largo tiempo, apoya y respeta los movimientos ciudadanos y cree en el derecho a la manifestación pacífica, pero rechaza categóricamente cualquier tipo de manifestación violenta que vaya en perjuicio de la propiedad pública y privada y de la vida de las personas y para cuyo efecto la Municipalidad estudia la presentación de una querrela en contra de los presuntos responsables a los daños de los bienes nacionales de uso público y municipales.

Se procede a la votación manifestando estar todos los Concejales presentes de acuerdo, incluyendo el Alcalde, cuyo acuerdo adoptado es el siguiente:

Acuerdo: Concejo Municipal de Quintero por unanimidad apoya incondicionalmente a todos los pescadores artesanales de Quintero, que han sido afectados por largo tiempo, apoya y respeta los movimientos ciudadanos y cree en el derecho a la manifestación pacífica, pero rechaza categóricamente cualquier tipo de manifestación violenta que vaya en perjuicio de la propiedad pública y privada y de la vida de las personas y para cuyo efecto la Municipalidad estudia la presentación de una querrela en contra de los presuntos responsables a los daños de los bienes nacionales de uso público y municipales.

Se levanta la Sesión siendo las 11,45 horas.

YESMINA GUERRA SANTIBAÑEZ
SECRETARIO MUNICIPAL

MAURICIO CARRASCO PARDO
ALCALDE